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FECHA: Octubre 27 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Caen tres asalta-taxistas”  

Criterio “Va PRD por candidaturas para cuatro ciudades”  

 “México, peor en corrupción y prosperidad”  

 “Refinería hasta el 2012” 

 
“Partidos Políticos-Discrepan acerca de seguridad”  

 “Persiste conflicto en Dios Padre” 

 
“18 ex presidentes aún sin comprobar cuenta pública”  

El Independiente “Pide Congreso Local más presupuesto para educación”  

La Crónica “Crear caos social por conflicto no es válido, dictamina Osorio”  

 
“Repudia cumbre droga legal en EU”  

 
“México el más corrupto y menos democrático”  

 

“Narcovenganza”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Peleará PRD principales ciudades rumbo a 2011: Las principales ciudades del estado serán, sin duda, los 
retos más importantes a vencer en la postulación de los candidatos que proponga el Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) para convertirse en abanderados de una alianza rumbo a las alcaldías, sobre todo porque concentran los mayores 

enconos entre los grupos internos. Conforme a los análisis previos que se realizan hacia el interior de ese instituto político 
con miras a las elecciones del 3 de julio de 2011, Pachuca, Tulancingo, Ixmiquilpan y Huejutla serían los puntos más 

delicados. De acuerdo con sus análisis, las grandes posibilidades que tienen para alcanzar triunfos inobjetables se podrían 
venir abajo por la inminente disputa entre los grupos, primordialmente por actos protagónicos. En el caso de Pachuca se 

advierte la abierta pugna entre Xóchitl Gálvez, que junto con el PAN buscarán colocar a un candidato; mientras, los 

perredistas mediante bloqueos buscarán colocar candidato propio bajo el supuesto de que la plaza está ganada, tomando 
como consideración los resultados de la anterior jornada. Mientras, en Tulancingo, las divisiones provocadas por la 

dirigencia municipal son alimentadas, a su vez, por el intervencionismo de Xóchitl Gálvez, al levantarle el puño a un 
aspirante. Las posibilidades de triunfo están asentadas en las preferencias electorales, que lo mismo han colocado a 

alcaldes panistas que perredistas. Ixmiquilpan se encuentra con más conflictos, debido al protagonismo de algunos 

suspirantes adelantados que anuncian alianzas, aun cuando no están discutidas en el seno partidista. En tanto, en Huejutla 
la radicalización de los grupos se vio marcadas por los señalamientos de algunas traiciones y que supuestamente inclinaron 
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de manera sustanciosa la balanza en favor del PRI. La UFIC, que dirige Isidro Pedraza; el Frente Democrático Hidalguense, 

de José Guadarra-ma Márquez; Nueva Izquierda, de Luciano Cornejo Barrera; son las principales expresiones que son 

tomados en cuenta al momento de las decisiones, aunque la tercera de ellas ya es tomada con sus reservas, luego de sus 
magros resultados en la anterior estatal elección. Mientras, en estos análisis se pondera el trabajo de una veintena de 

municipios en donde sin mucho ruido ya llevan adelantado mucho trabajo de convencimiento y hasta acuerdos de alianzas 
con Acción Nacional. Conforme a las primeras valoraciones, podrían alcanzar el triunfo en cuarenta municipios, mientras 

que la cifra disminuye en municipios muy peleados. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Señala PVEM pendientes ambientales: Hidalgo tiene una agenda pendiente en materia ecológica que debe 
atender de manera pronta, en primer lugar al elevar a secretaría al Consejo de Ecología, así como atender condiciones 

preocupantes como la falta de plantas tratadoras de aguas residuales en toda la entidad. Así lo consideró Jorge Malo Lugo, 
presidente en Hidalgo del Partido Verde Ecologista de México, quien consideró que hay un trabajo importante en la 

materia; sin embargo, los daños en la región de Tula son irreversibles, citó como ejemplo. Para Malo Lugo el hecho que 

haya participado de manera conjunta con el PRI en alianza electoral para hacer ganar a Francisco Olvera Ruiz no 
necesariamente los pone en la antesala de alcanzar el Consejo Estatal de Ecología. Tenemos gente capaz que podría tener 

el perfil necesario y suficiente para combatir ese serio problema, que es la contaminación en nuestro estado. Sin embargo, 
argumentó que son disciplinados en sus acuerdos políticos y esperarán de manera seria si existe alguna propuesta formal. 

Malo dijo que el hecho que en todo el estado apenas existan ocho plantas de tratamiento de aguas residuales habla de que 

hay mucho trabajo por hacer, pues al menos deberían existir una o dos por municipios. Consideró Malo Lugo que hay un 
trabajo serio en esa materia, que en todo momento han confirmado la intención de combatir esos males que afectan a la 

sociedad en su conjunto, sin embargo el esfuerzo tiene que ser mayúsculo, porque en zonas como Tula el daño es 
irreversible. (Jorge Martínez, página 04) 

Milenio-Unidad del PRI se logró por consenso, dice Cerdeira: Luego de que Omar Fayad lograr registrarse como 

candidato único por la dirigencia estatal del PRI, Benigno Cerdeira, vocero del partido, subrayó que esta unidad se logró 
tras una serie de acercamientos con distintos actores políticos, trabajo que duró varios meses. “Fayad estaba convencido 

de que solamente en unidad nuestro partido podrá entregar buenos resultados de cara al próximo proceso electoral. 
Siempre ha mencionado que más allá de quién encabece la dirigencia, lo más importante es que se trabaje para conjuntar 

a todas las expresiones políticas de nuestro partido bajo un mismo proyecto: el proyecto del PRI”, subrayó. De acuerdo con 

Cerdeira, el actual presidente sustituto priista se dio a la tarea de sostener pláticas con líderes de todas las regiones del 
estado, pues estaba consciente de que una candidatura de unidad había que tejerla, que trabajarla, pues no se daría por 

casualidad ni por decreto.  Añadió que solamente con inclusión y proyectos serios se logra actualmente encabezar los 
esfuerzos de un partido fortalecido.  “Poco a poco vimos cómo se fueron pronunciando distintos priistas connotados en 

respaldo a la candidatura de Omar Fayad. Todos ellos son profesionales de la política, por lo que sus declaraciones no son 
producto de la casualidad, sino el resultado de hacer política de altura. Cerdeira puntualizó que Omar Fayad es un 

convencido de que su candidatura no solamente es mérito de la dirigencia del tricolor, sino de todos los militantes que 

tienen la capacidad de anteponer los proyectos de partido a los personales.  (redacción, página 10) 

Milenio-El PT se fija metas de siete alcaldías y 100 regidurías para la próxima elección: El Partido del Trabajo 

(PT) en Hidalgo va por siete alcaldías de los 84 municipios de la entidad en las elecciones de julio de 2011. De acuerdo con 

el presidente del partido de la estrella, Mariano Torres Lestrade están posicionados como una fuerza política en el estado 
de Hidalgo, con lo cual esperan tener alrededor de siete presidentes municipales emanados de su partido.  “Estamos 

seguros de obtener el triunfo en siete municipios, actualmente contamos con un número aproximado a los 40 regidores, 
vamos a multiplicar esto para poder consagrar 100 regidores en todo el estado y la búsqueda de obtener triunfos en siete 

municipios”, señaló el líder petista.  Históricamente el PT tiene apuntalados los municipios de Apan, Mixquiahuala, Zapotlán, 

Atotonilco de Tula, Tlaxiaca, además de retener el municipio de Eloxochitlán, donde actualmente el alcalde es de extracción 
petista.  “También vamos a ir revisando algunos otros municipios donde tenemos oportunidad con excelentes candidatos 

como es el caso de la capital del estado, Mineral de la Reforma y de allí lo que se vaya presentando”.  (Misael Zavala, 
página 11) 

Reloj-Estructura más sólida, objetivo del PRI: Mirna Hernández, presidenta del PRI municipal señaló que con base en 

su experiencia en el comité municipal, es momento de que la base de su partido trabaje para las próximas lecciones de año 
2011. Mirna Hernández Morales, presidenta del Comité Municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Pachuca, 

aseguró que el nuevo reto para Omar Fayad Meneses, al asumir la dirigencia del tricolor en Hidalgo, próximo domingo. 
Mirna Hernández se expresó de Omar Fayad, como un político que desde hace muchos años ha formado una estructura 

partidista muy sólida y que le permitió ser el presidente municipal de Pachuca. “A nosotros como priístas en la capital nos 

interesa tener un partido unido a nivel estatal y con Omar Fayad se logró esta primera meta”, aseveró. Explicó que cada 
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elección se ve con un panorama muy diferente, como se pudo dejar constancia en las pasadas elecciones. Dijo que con 

base en su experiencia en el comité municipal, es momento de que la base de su partido trabaje para las próximas 

elecciones de año 2011. Aseguró que en la actualidad, la gente participa de manera diferente en la política y su partido es 
diferente, porque lo que está haciendo, desde la dirigencia estatal y municipal, es adecuarse a esas diferencias para poder 

llegar al mayor número de personas posibles en Pachuca. Expresó que si bien es cierto, que a Omar Fayad, no le tocará 
una etapa muy sencilla, se dijo confiada por la capacidad que ha demostrado y aunado a esto, tiene la compañia de Gloria 

Hernández, que cuenta con una sensibilidad importante para este tipo de trabajos. “Serán una fórmula importante que 

permitirán tener en cada municipio a los mejores candidatos, hombres o mujeres, sobre todo con un entrañable amor a su 
municipio y con un constante trabajo en el propio”. Aseguró Hernández Morales. También agregó que la gente pide y exige 

que los candidatos a presidentes municipales sean por consenso y se consideren como parte importante de la propia 
estructura de cada municipio. “No es fácil hacer este trabajo, pero tenemos tiempo. Omar Fayad a partir del próximo 

domingo, cuando tome protesta como presidente del PRI en Hidalgo, iniciará un trabajo constante en todos los municipios. 
Concluyó la dirigente del tricolor capitalino”. (Jorge Monroy, página 03) 

Sol de Hidalgo-PAN llevaría mano en coalición por alcaldía de Pachuca: El diputado local panista Guillermo 

Villegas consideró que la coalición del PAN y PRD apenas comprenderá 30 municipios en la próxima elección para renovar 
ayuntamientos, subrayando que en el caso de Pachuca los azules llevan ventaja, por lo cual los perredistas deberían 

sumarse a este proyecto donde compartirían el gobierno. ALIANZA EN NO MÁS DE 30 AYUNTAMIENTOS El legislador 

explicó que la relación entre panistas y perredistas inició como el amor: "Comenzamos odiándonos y terminamos 
queriéndonos. Considero que para irnos nuevamente en coalición, ahora en las próximas elecciones municipales, descarto 

que vayamos juntos en 84 ó 50 ayuntamientos, pero de 30 para abajo estoy muy de acuerdo en que sí podamos dar la 
lucha , en alianza. Sólo así no dividiríamos nuestras fuerzas". Argumentó que la alianza debe concentrarse en pocos 

municipios, tomando en cuenta los últimos resultados electorales. "El idioma de los números es mágico en estas cosas", 
dijo, considerando que en Pachuca "quienes no tienen la fuerza suficiente como para no poder competir, que se sumen al 

que sí puede". Precisó que en la capital del estado el PAN tiene bueno perfiles, "como se dice en el refrán de los animales: 

«Tenemos gallo y gallina»", aunque sólo citó a dos propuestas femeninas: Gloria Romero, que ya levantó la mano, y la 
diputada local electa Yolanda Tellería, quien, dijo, debe tomar el cargo y luego pedir licencia si participa. Del autodestape 

del senador José Guadarrama a la alcaldía de Pachuca, Guillermo Villegas consideró: "Pepe Guadarrama tiene el afán de 
seguir en el ring de la política y encabezar fórmulas. Pero en Pachuca, creo que también debe considerar la fuerza política 

que tiene; si no le da para encabezar una fórmula, pues ahora sí que con sensibilidad debe sumarse. Podríamos ganar 

Pachuca con la voluntad del senador". Añadió que la declinación de José Guadarrama a favor de una coalición que 
encabece el PAN en Pachuca debe darse para sumar y acompañar al candidato de la coalición, particularmente, apuntó, 

cuando en alianza ganaron los dos distritos locales electorales de Pachuca en las pasadas elecciones de diputados. PAN Y 
PRD COMPARTIRÍAN GOBIERNO Por los tiempos, aún no es difícil encaminar las coaliciones en los municipios, aun cuando 

sí debe dialogarse, especialmente por el periodo que tendrán los próximos gobiernos municipales, que será, por única 

ocasión, de cuatro años siete meses. Esa circunstancia, consideró, se presta para hablar de negociación política, no de 
designación ni dedazo, lo cual sí podría derivar en una derrota, pensando que PAN y PRD pueden compartir estructura, 

cabildos y el DIF.. "Hay un pastel muy grande y el tiempo permite el diálogo. Creo que los actores políticos, ahora, tienen 
cabida en las próximas elecciones", expuso. (redacción, Ojo Política)  

Síntesis-Partidos Políticos-Discrepan acerca de seguridad: Ante los recientes acontecimientos de violencia 

registrados en el norte del país donde ocurrió la muerte de dos grupos de personas, los dirigentes de los partidos, Acción 
Nacional, Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática, difirieron respecto a la manera en que se enfrenta a 

la delincuencia organizada en todo el país. Al respecto Gonzalo Trejo Amador, presidente del Comité Directivo Estatal de 
Acción Nacional, señaló que debe haber una mayor participación de los gobiernos de los estados algunos de los cuales 

aseguró que no han puesto el interés necesario para atacar el problema pese a que se han realizado diferentes foros por la 

seguridad nacional. “Desafortunadamente no se ha atendido por parte de algunos gobernadores ya que no podemos 
generalizar, pero algunos no han asumido la responsabilidad de de brindar seguridad a la ciudadanía y se han cruzado de 

brazos muchos de ellos, dejándole toda la responsabilidad al gobierno federal y creo que en esto no debe haber distinción 
de colores”. Por su parte Omar Fayad Meneses, virtual nuevo presidente del Comité Directivo estatal del PRI, señaló que la 

inseguridad es la asignatura pendiente de los gobiernos. (Jaime Arenalde, página 11) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Independiente-Validan elección en Veracruz y triunfo de Javier Duarte: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación (TEPJF) validó por unanimidad el cómputo final de la elección para gobernador en Veracruz, y convalidó así el 

triunfo del priista Javier Duarte de Ochoa de la coalición "Veracruz para adelante". El pleno de la Sala Superior del TEPJF 
aprobó en sesión sobreseer las impugnaciones relativas a los recursos de inconformidad, confirmar la validez de la elección 

de gobernador en aquella entidad y otorgar la constancia de mayoría y validez a Duarte de Ochoa. La víspera, la coalición 
"Para cambiar Veracruz", integrada por los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia 

presentó el juicio de revisión constitucional electoral SUP-JRC.244/2010. A este se sumó el SUPO-JRC-245/2010, que 
promovió el Partido Acción Nacional (PAN) contra del Tribunal Electoral de ese estado. Correspondió al magistrado Manuel 

González Oropeza presentar el proyecto de dictamen que fue votado a favor, pero provocó un largo debate, debido a que 

algunos magistrados consideraron que el juicio promovido por el PAN debería ser sobreseído. María del Carmen Alanís y 
Flavio Galván expusieron que fue firmado por representantes ante 30 consejos distritales, entre quienes no aparecen 

algunas de las personas registradas o acreditadas en la cláusula de coalición suscrita por el PAN y Nueva Alianza. Los 
magistrados votaron por mayoría por la acumulación de los dos juicios de revisión constitucional, aunque el que presentó el 

PAN fue con el voto en contra de Galván Rivera y Alanís Figueroa. Sin embargo, el dictamen vinculado al cómputo final de 

la elección de gobernador, declaración de validez de la elección y de gobernador electo, así como de otorgamiento de la 
constancia respectiva fue aprobado por unanimidad por los siete magistrados. Por lo anterior, se aprobó comunicar esta 

resolución de la Sala Superior del TEPJF al Congreso de Veracruz, para los efectos previstos en el Artículo 45 de la 
Constitución Política de aquella entidad, relativos al acto de toma de posesión y la rendición formal de protesta. En su 

proyecto, González Oropeza expuso que se acreditaron algunas irregularidades como inconsistencias del padrón electoral, 
robo de papelería en dos casillas. Además de la difusión de revistas en periodo prohibido (de veda) y una conducta 

inadecuada de medios de comunicación por no transmitir el debate de los contendientes. Sin embargo, el ponente del 

proyecto consideró que lo anterior fue insuficiente para revocar la validez del cómputo de los comicios para gobernador, 
por lo que convalidó el triunfo del priista Duarte de Ochoa.  Al exponer su proyecto de acuerdo, González Oropeza abordó 

cada uno de los agravios alegados por el PAN y por la coalición "Para cambiar Veracruz", que impugnaron en recursos 
diferentes el triunfo del abanderado del partido tricolor.  Par defender el triunfo de su candidato, Miguel Ángel Yunes, el 

PAN alegó campañas sucias, intervención del gobernador Fidel Herrera y uso indebido de recursos, entre otros puntos.  En 

su proyecto de sentencia, González Oropeza se refirió en particular a las grabaciones al gobernador Fidel Herrera, con 
supuestas conversaciones telefónicas sostenidas con otros funcionarios y vinculadas con el presunto desvío de recursos. 

Esas grabaciones, recordó, fueron aportadas como pruebas en los dos recursos ante el tribunal, pero éstas son inadmisibles 
por inconstitucionales. (Notimex, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Guerra Xóchitl contra Pedraza sube de tono: El diputado pide a la ex candidata que muestre su título 
profesional y dice que él no es iletrado. La guerra de declaraciones entre Xóchitl Gálvez, ex candidata a la gubernatura y 

Roberto Pe-draza Martínez, presidente de la Junta de Gobierno del Congreso hidalguense, ha subido de tono. Esta vez, el 

legislador respondió a los señalamientos de la ex candidata a gobernadora, quien lo acusó de tener intereses en la 
comunidad Dios Padre, luego del operativo de desalojo que dejó 18 comuneros detenidos. Además, el lunes, Xóchitl lo 

tachó de “machista imbécil, embarazador de las mujeres de Hidalgo e iletrado”, luego de que Pedraza dijera esperar que 
“Xóchitl no salga embarazada, porque me van a echar la culpa”, al responsabilizarlo del desalojo en Dios Padre, 

Ixmiquilpan. Respecto a los supuestos intereses de Pedraza en Dios Padre, el legislador señaló que “es otra mentira más”, 

y pidió a Gálvez Ruiz que exhibiera las pruebas de que es dueño del terreno en disputa. “Que exhiba donde yo tengo un 
metro de terreno ahí o que diga que Roberto Pedraza es dueño de este predio, adelante, y lo reconoceré y cierro la boca”, 

argumentó. Entrevistado al finalizar la sesión del Congreso, Pedraza Martínez mostró a los medios de comunicación copias 
simples de sus títulos profesionales y su cédula profesional, para aclarar que no es un “iletrado”, como lo señaló Xóchitl 

Gálvez un día antes. “Luego me dice que soy iletrado... caramba, no sé dónde lo sea. Quiero decir que soy profesionista, 

aquí traigo mis títulos y mi cédula profesional”. Además, el legislador priista pidió a la ex candidata panista que muestre, 
como él lo hizo, su título de ingeniera. “Que nos enseñe su título, así como nos costó a muchos tenerlo. Con mucho 

esfuerzo estudiamos en las escuelas públicas, aquí están”, declaró el profesor de Educación Básica. Entusiasmado, el 
presidente de la Junta de Gobierno del Congreso aseguró que con esta pretensión lo único que quiere es defender el 

prestigio del Legislativo hidalguense. Sobre lo dicho sobre Xóchitl, argumentó que no quiere decir que sea un misógino y la 
única pretensión de Xóchitl Gálvez es llamar la atención en los medios de comunicación. “Los iletrados son aquellos que a 

falta de palabras y argumentos, dicen groserías, altanerías o impropias, Roberto Pedraza” 
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Criterio-Osorio explica detención de pobladores de Dios Padre: El gobernador del estado de Hidalgo, Miguel Osorio 

Chong, negó que en la entidad exista algún tipo de desestabilización, luego de la detención de 18 pobladores de la 

comunidad Dios Padre, relacionados con presuntos despojos; caso que se relaciona con actos políticos. El mandatario 
apuntó: “No veo desestabilización, no veo que la gente esté contra el acto del estado”. El gobernador explicó que la medida 

se llevó a cabo porque “hay gente que ha estado actuando de manera ilegal, manipulando a la gente; llegó el momento en 
que ya no podíamos tolerarlo más y tuvimos que actuar conforme al caso”. Osorio señaló que los involucrados “deberán 

enfrentar el proceso legal”, pues expuso que incluso hubo voluntad de ceder terreno, pero nunca hubo la posibilidad de 

concretar esta situación. Las declaraciones anteriores se dieron durante la clausura de la Primera Reunión Nacional de 
Organismos Operadores de Agua Potable y Saneamiento 2010, donde resaltó que la importancia de este evento radica en 

el intercambio de experiencias, ya que México no debe ser un país de esfuerzos aislados. “Para construir con mayor 
fortaleza, el país requiere que las prácticas exitosas de una entidad complementen a otra y los errores no se repitan”, 

concluyó. (Emmanuel del Rincón, página 06) 

Milenio-Deuda pública de Hidalgo se triplicó en cinco años: De acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP), la deuda pública del estado de Hidalgo asciende a cuatro mil 187 millones de pesos para julio de este 

2010.  Según los datos, de 2005 a 2009 la deuda aumentó un 300 por ciento debido a la falta de capacidad productiva de 
la entidad, fenómeno que no sólo afecta a Hidalgo sino al país entero. “Los recursos depredados por la burocracia no 

tienen un contrapeso para la aprobación del gasto de las finanzas públicas”, declaró el economista de la Universidad 

Nacional Autónoma de México (UNAM), José Vargas Mendoza. En el primer Foro de finanzas y deuda pública del estado de 
Hidalgo, organizado por los partidos del Trabajo y de la Revolución Democrático, el doctor en economía indicó que los 

Gobiernos federal, estatal y municipal deben contar con normas de la transparencia de los recursos públicos.  El doctor de 
la máxima casa de estudios de México, indicó que las deudas públicas en los estados no son malas propuestas para sacar 

adelante a las economías, sin embargo las entidades y el propio Gobierno federal necesitan capacidad productiva y de 
desarrollo para salir de sus deudas.  Mientras que la SHCP también indicó que hace cinco años, (al inicio de la actual 

administración) la deuda pública era de mil 271 millones de pesos, así se mantuvo por tres años; sin embargo, luego de la 

compra de los terrenos para la construcción de la refinería en la región Tula-Tepeji, el endeudamiento se disparó hasta tres 
mil 909 millones de pesos para el 2009, pues las 700 hectáreas costaron mil 500 millones de pesos.  Prácticamente son mil 

500 millones para la refinería, una parte para el tema de proyectos de apoyo y demás, no obstante la deuda podría ir 
creciendo por los intereses bancarios. El presupuesto de egresos va a destinar de 200 a 400 millones de pesos al año para 

pagar, mucho más de lo que se gasta en desarrollo social.  De acuerdo con la dependencia federal, la deuda comenzó 

desde el año 2000, con 163 millones de pesos, se estancó desde el 2005 al 2008, pero se dispara en 300 por ciento para 
2009 y 2010.  Al respecto, Vargas Mendoza explicó que “las políticas públicas que tienen que seguir el estado de Hidalgo es 

por medio de los diputados de oposición tienen que pelear a la Federación recursos para la investigación y desarrollo de la 
entidad, es una propuesta que se debe entregar de que la única manera en que pueden transformar sus comunidades es 

peleando por más recursos para fines productivos”.  Además, refirió que se debe destinar mayor recurso para las 

universidades, para que la educación privada pueda ser suplantada y darle mayor oportunidad a la educación pública. 
“Tenemos que pasar a un modelo donde el estado sea promotor de la educación, promotor del desarrollo económico, de la 

ciencia y la investigación”.  

Claves-Incremento 

• El incremento de la deuda pública se encrudeció a la llegada del ex gobernador Manuel Ángel Núñez Soto, quien dejó la 

deuda con el 17% del Producto Interno Bruto (PIB). 

• En el gobierno de Miguel Ángel Osorio Chong, de cada peso generado en la economía hidalguense, 32.8 centavos se 

encuentran comprometidos. 

• De acuerdo con la Secretaría de Hacienda, para el inicio de 2005, la deuda pública contraída en Hidalgo ascendió a mil 
271 millones de pesos. (Ángel Cabrera, página 10) 

Reloj-18 ex presidentes aún sin comprobar cuenta pública: Advierten que se realizarán las denuncias 

correspondientes ante la Procuraduría del Estado, informó el titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo, José 
Luis Lima Morales. Ultimátum a exalcaldes que no han podido comprobar sus cuenta pública 2008, tienen 15 días para 

presentar la documentación comprobatoria, de lo contrario se realizarán las denuncias correspondientes ante la 

Procuraduría del Estado, informó el titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo, José Luis Lima Morales. Explicó 
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que dentro de dos semanas, los 18 ex alcaldes que no comprobaron su cuenta pública 2008, tendrán una última 

oportunidad de exhibir comprobantes de los gastos efectuados durante el año de ejercicio auditado, no obstante, en caso 

de no comprobar en la audiencia serán denunciados ante las autoridades correspondientes. Los ex alcaldes que no han 
logrado solventar al 100 por ciento su cuenta pública 2008 tendrán una última audiencia con personal de la Dirección 

General de Asuntos Jurídicos de la ASEH donde se les ofrece la oportunidad de presentar pruebas, documentos, facturas, y 
demás documentos que sean necesarios para comprobar el faltante, comparecerán ante la Dirección General de Asuntos 

Jurídicos, presidida por María Guadalupe Guadarrama. Sin embargo, en caso de no hacerlo, se procederá a emitir el 

dictamen y posteriormente se realizarán las denuncias correspondientes ante la Procuraduría estatal, quien se encargará de 
realizar las investigaciones relativas y señalar el delito cometido por los ex alcaldes. Lima Morales indicó que en los días 

previos a su audiencia se ha recibido documentación, pese a ello, los ex presidentes municipales no han comprobado sus 
gastos. Los 18 ex alcaldes que no lograron solventar la cuenta pública 2008 son: el panista Mario Cortés ex edil de 

Yahualica con el mayor monto por la cantidad de 29 millones 996 mil 952 pesos; seguido del perredista Marco Antonio 
Ramos Moguel, ex alcalde de Huejutla con 25 millones 789 mil 301 pesos. En la lista igual se encuentran: los ex alcaldes de 

Epazoyucan con un monto no solventado de 12 millones 111 mil 815 pesos; el de Cuautepec con un monto de 10 millones 

512 mil 939 pesos; Tlanchinol con 10 millones 42 mil 156 pesos; Zacatlán con 8 millones 381 mil 493 pesos; Jaltocán con 6 
millones 651 mil 431 pesos, Emiliano Zapata con 6 millones 393 mil 169 pesos. Así como el ex presidente municipal de 

Ixmiquilpan, José Manuel Zúñiga, quien no ha comprobado 4 millones 921 mil 401 pesos; seguido del ex edil de Tula, Juan 
Manuel Cárdenas Oviedo, quien tiene observaciones por un monto de 4 millones 803 mil 476 pesos. Con cantidades 

menores se encuentran los ex alcaldes de Tlahuelilpan, Tolcayuca, Almoloya, San Agustín Tlaxica y Pisaflores. (Alejandro 

Reyes, página 02) 

Plaza Juárez-Va director de Pemex a Refinería de Tula,; no invitan al gobernador: Miguel Osorio Chong, 

gobernador del estado, lamentó que  el director de PEMEX , Juan José Suárez Coppel asistiera solo a la refinería de Tula 
para sostener una reunión, esto luego de que ha sido con él, con quien ha mantenido contacto para abordar el tema de la 

refinería. “Ni una llamada telefónica, nuevamente una circunstancia en la que pareciera que divididos pudiéramos lograr 

más, rechazo esta circunstancia”. Agregó que según lo acordado no se ha cumplido con el inicio de la construcción de la  
refinería, lo cual estaba programado para este 2010, ahora se establece que será  hasta el 2012. Según datos del INEGI, 

Hidalgo no aparece en la lista de los estados con mayor índice de desempleo, Osorio Chong, señaló que esto es un reflejo 
del trabajo que se ha realizado durante su administración. “Han sido cinco años de apostarle a la infraestructura, que poco 

a poco está rindiendo los frutos que queremos”, afirmó y agregó que para este año el trabajo para la atracción de 

inversiones continúa, hay algunos proyectos en cartera. Destacó la realización de este evento, ya que dijo, permite 
intercambiar experiencias exitosas que se traduzcan en verdaderas políticas de Estado en cuanto al tema del agua se 

refiere, en suma, que no sea un tema de moda, sino que haya un compromiso permanente por parte de las autoridades de 
los tres niveles de gobierno. El gobernador Osorio Chong, clausuró la Primera Reunión Nacional de Organismos Operadores 

de Agua, en el cual participaron 180 organismos del país. En este marco, destacó el hecho de que para los empleos que se 

generen con la construcción de la Planta de Tratamiento en Atotonilco de Tula, se considere a los hidalguenses. 
Señaló que en la construcción de esta planta, existe un trabajo coordinado con la Comisión Nacional del Agua, 

“prácticamente estamos del otro lado, ya está licitada la obra, lista para iniciar su construcción”. CASO DIOS PADRE 
Manifestó que no se puede permitir que por intereses personales, se tomen tierras que no pertenecen a alguien, que las  

personas que se encuentran detenidas tendrán que enfrentar el proceso legal a que haya lugar. “Tuvimos diálogos, pero 
hubo quien estuvo incitando a no lograr el acuerdo, hubo voluntad de ceder terrenos, nunca hubo posibilidad con estas 

personas…tuvimos que actuar como Estado, en respeto a las instituciones”. (Nadia Mejía, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Edil ofrece ajuste a programa de trabajo: Una vez recibidas las demandas de los comerciantes, la presidenta 
municipal de Pachuca, Geraldina García Gordillo, se comprometió a hacer un ajuste en el programa de obra para evitar 

afectaciones en las ventas de los negocios del primer cuadro de la ciudad.  “La obra viene cumpliéndose en los tiempos, no 
vamos hacer una programación vamos hacer un ajuste al programa de obra, por supuesto que hay inquietud de los 

comerciantes, y estamos en toda la disposición de hacer lo que material y jurídicamente podamos”. La titular del ejecutivo 

municipal dijo que junto a los comerciantes se realizarán tres visitas de inspección diarias a la obra, además de que 
propuso mudar su oficina a la planta baja del Reloj Monumental para atender las inquietudes de la ciudadanía. “No se treta 

de imponer ningún criterio, pero si para que nosotros podamos cumplir con los tiempos comprometidos, sí tenemos que 
ajustar el programa de obra, sí hay inquietudes pero ya hicimos el compromiso de hacer tres visitas diarias a la obra e 

inclusive de estar atendiendo directamente en la Plaza Independencia”. García Gordillo señaló que no habrá ningún 
problema con la constructora encargada de la obra, ya que existe buen diálogo entre ambas partes, entre gobierno y la 
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empresa que es responsable de los trabajos.  (Jonathan  Collazo, página 08) 

 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-México, peor en corrupción y prosperidad: En su informe anual, Transparencia calificó con 3.1 al país, con lo 

que pasó del lugar 72 al 98 de 178 naciones; mientras, un instituto británico considera el auge económico nacional inferior 
al de Trinidad y Tobago.  México es percibido como más corrupto, con menos desarrollo democrático y menor prosperidad, 

de acuerdo con tres distintas mediciones internacionales dadas a conocer ayer.  El Índice de Percepción de la Corrupción 
2010 de Transparencia Internacional señala que el país deterioró su evaluación del año pasado: en 2009 obtuvo 3.3 de 

calificación y en este año bajó a 3.1 en una escala del uno al diez, para ocupar el lugar 98 de 178 naciones analizadas, de 

las cuales la menos corrupta es Dinamarca y la más es Somalia.  México también perdió cuatro posiciones, pasó del sitio 49 
al 53, en la medición del nivel de prosperidad realizada entre 110 países por el Instituto Legatum del Reino Unido. Se 

encuentra por debajo de naciones latinoamericanas como Uruguay, Chile, Costa Rica, Panamá, Argentina, Trinidad y 
Tobago y Brasil.  Por su parte, la Fundación Alemana Konrad Adenauer presentó el Índice de Desarrollo Democrático en 

América Latina, de acuerdo con el cual el país descendió del quinto al séptimo lugar, en parte debido a la narcoviolencia. 

Del lugar 72 al 98-Transparencia Internacional presentó en Berlín, Alemania, el Índice de Percepción de Corrupción a 
escala mundial, según el cual en cuatro años México pasó de la posición 72 en 2007 al lugar 98 en 2010. El informe 

muestra que casi 75 por ciento de los 178 países incluidos obtuvieron una puntuación inferior a cinco en una escala de cero 
a diez —donde una calificación de cero representa una percepción de altos niveles, y 10 una percepción de bajos niveles—, 

lo que indica que existe un grave problema de corrupción. El lugar número uno de este año, es decir, el país con menor 
percepción de corrupción es Dinamarca, en tanto que el último, el 178, lo ocupa Somalia. En 2007 el lugar 72 ocupado por 

México, con una calificación de 3.5, fue compartido por naciones como Marruecos, China, India, Perú y Brasil. Un año 

después el país se mantuvo en la posición 72. Para 2009 se desplazó al lugar 89, al obtener 3.3 puntos de calificación, lo 
mismo que países como Ruanda y Marruecos. Este año, la misma medición lo ubica en el lugar 98, con 3.1 de calificación, 

junto con Egipto y Burkina Faso. En este ranking están mejor colocadas naciones como Guatemala, Jamaica, El Salvador, 
Cuba, Ruanda y Costa Rica.  Transparencia Internacional señaló que si bien los gobiernos destinan muchos recursos a 

combatir problemas mundiales como la inestabilidad de los mercados, el cambio climático y la pobreza, la corrupción se 

mantiene como un obstáculo para lograr los avances necesarios en esas áreas. Índices a la baja-El Índice de Prosperidad 
del Instituto Legatum del Reino Unido señala que México se encuentra por debajo de países como Chile, Costa Rica, 

Panamá, Argentina, Trinidad y Tobago y Brasil. La posición que el país tenía el año pasado ahora la ocupa Arabia Saudita, 
que avanzó ocho lugares en el ranking. El primer lugar lo ocupa, por segundo año consecutivo, Noruega y el último, 

también por segundo año consecutivo, Zimbabwe. Mientras, la fundación alemana Konrad Adenauer presentó ayer su 
Índice de Desarrollo Democrático de América Latina, en el cual México descendió del quinto al séptimo lugar, en parte 

debido a la narcoviolencia. En 2009, el país estaba por debajo de Chile, Costa Rica, Uruguay y Panamá; este año se colocó 

a Argentina por encima de México. En 2008, el país ocupó también el quinto lugar del ranking.  Al presentar el documento, 
Jorge Arias, director de Polilat, consultora que participó en la elaboración del estudio, dijo que contra la violencia del 

narcotráfico “no hay magia, no es posible pedirle al gobierno del presidente Felipe Calderón que en un año resuelva por sí 
solo un problema que requiere de una sociedad movilizada detrás de un gran objetivo nacional”.  En tanto, Frank Priess, 

representante de la Fundación Konrad Adenauer, consideró preocupante que la violencia del crimen influya en la 

disposición de políticos de candidatearse, la posibilidad de partidos de encontrar aspirantes adecuados y garantizar su 
seguridad. (Daniel Venegas, página 18) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que entre los que se andan moviendo para salir en la foto hay alguien que ya platica entre sus allegados sobre su estrecha 

amistad con el gobernador electo Francisco Olvera Ruiz, pues el alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez Alvarado, ya se ve o 
ya se siente sentado en la titularidad de la oficina del segundo piso de plaza Juárez: en la Secretaría de Gobierno. 

que otros de los nombres que suenan para formar parte del gabinete en el próximo quinquenio (que no sexenio) son el ex 
alcalde Alberto Meléndez Apodaca y el actual coordinador del grupo de transición, Miguel Ángel Cuatepotzo. Falta saber a 
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qué carteras le tiran. 

que al ahora coordinador regional de Planeación en la región de Tepeji, Quintín Hidalgo Hernández, lo “vapulean” por el 
presunto descenso de puesto, ya que antes era auditor superior del Congreso del estado. Por esos rumbos señalan que a 

Hidalgo Hernández lo mandaron a trabajar en la zona seguramente para buscar una candidatura en los comicios del 
próximo año. Todo con tal de mantenerse en el erario. 

que como si fuera telenovela, Xóchitl Gálvez y Roberto Pedraza sostienen un desencuentro digno de llegar a la pantalla 
grande. Esto porque a raíz del desalojo en Dios Padre y la detención de vecinos de esa zona por presunto despojo, ambos 

personajes parecen competir por hacer la declaración más vistosa en los medios. A este paso pronto podrían tumbar el 
rating de Yo soy tu dueña. 

que la Sección 15 del SNTE entregará hoy equipos de cómputo a docentes de educación básica de las regiones de 
Actopan, Tulancingo y Pachuca. Esto será en conocido salón de eventos en la capital hidalguense. Los recursos para 

beneficiar a 11 mil docentes de la entidad fueron aportados por el SNTE, y los gobiernos estatal y federal. 

que hablando del SNTE, podrían aprovechar la reunión de hoy para decidir cómo ayudará a resolver el problema que existe 

en escuelas de Pachuca, donde maestros, personal administrativo y padres de familia exigen la salida de Juan Antonio 
González Gallegos, supervisor de la zona escolar. 

que dentro del PAN dicen que ya salió el peine: que la real intención de Gloria Romero de competir por la candidatura a la 
alcaldía de Pachuca es para conseguir la nominación como candidata a senadora en 2012. . Total, que con Romero serían 

dos candidatas que trabajan igual, pues la priista Carolina Viggiano también busca la Casa Rule con la intención de llegar a 
la Cámara alta. ¿Y Xóchitl? 

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que el conflicto de la comunidad de Dios Padre, en el municipio de Ixmiquilpan, ya pasó de ser un problema agrario o 

social para tomar matices más bien de revista de espectáculos. Y es que los principales protagonistas, la ex candidata a la 
gubernatura, Xóchitl Gálvez, y el legislador local, Roberto Pedraza, se han enfrascado en una guerra de declaraciones 

que lejos de solucionar el problema sólo demuestra que lo menos importante en este asunto son los campesinos. 

Que el Partido del Trabajo está tan tranquilo y seguro de sus militantes que dice no necesitar alianzas para ganar. Y es 

que recientemente Mariano Torres, presidente estatal de la organización política, dijo que tienen contemplado ganar siete 
de los 84 municipios del estado, por lo que no necesitan formar una coalición. Sin embargo, también señaló que en los 

restantes municipios sí podrían hacerlo, pues en esos no tienen la opción de ganar. Como diría la abuela: “limosnero y con 
garrote”. 

Que en esta ocasión, el jet set animal del estado se alegra por la noticia del alumbramiento de los cuatro tigrillos de 
Bengala en el Parque de Convivencia Infantil de Pachuca. Desafortunadamente uno de los pequeños felinos falleció, 

sumándose a la lista de nacimientos animales frustrados en la entidad junto a la cría de hipopótamo que La Gorda, pareja 
de Bartolo perdió a unas semanas de dar a luz. 

Que el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, Humberto Veras, debe pagar por adelantado el 
aumento de recursos a esa institución. Prueba de ello es que el primer Foro de Finanzas y Deuda Pública del estado, 

organizado por el PRD y el PT, comenzó una hora tarde debido a la falta de asistentes. De acuerdo con las versiones de 

algunos alumnos, los catedráticos recibieron una carta firmada por la rectoría en la que les pedían evitar la asistencia de los 
universitarios al foro organizado por la oposición. 

Que el PRD en el estado, dirigido por Pedro Porras, anunció que apoyará incondicionalmente la controversia 
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constitucional para destituir a Geraldina García Gordillo que impulsó el síndico del PAN, Guillermo Galland. Esto, a 

pesar de que la regidora perredista, Edith Ibarra, votó en contra de la misma.  

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Lo están cumpliendo, fue un acuerdo con la Conagua... sí le creo que la mayoría quedarán en el estado de Hidalgo, 
porque así está sucediendo.” Miguel Osorio Chong, gobernador estatal, sobre el acuerdo con José Luis Luege para que 

los empleos de la planta tratadora se queden. 

“La obra viene cumpliéndose en los tiempos, no vamos hacer una programación, vamos hacer un ajuste al programa de 

obra.” Geraldina García Gordillo, alcaldesa de Pachuca, sobre los reclamos de comerciantes por las afectaciones en el 
primer cuadro. 

“Con cero pesos para dar continuidad a la construcción de clínicas y hospitales, con cero pesos para que los nuevos 
hospitales pudieran contratar personal.” Ramón Ramírez, diputado federal, critica la política presupuestal de Calderón y 

las asignaciones a las entidades. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Varias son las quejas por parte de los ciudadanos, quienes manifiestan su preocupación al 
observar en varias ocasiones la alta velocidad en la que manejan varios conductores de patrullas, pues aseguran que sobre 

todo en las colonias altas de la ciudad, agarran las mismas de pistas para manejar a más de 80 kilómetros por hora. Por lo 
que piden la ley se efectué de igual manera con ellos, ya que además no llevan las sirenas prendidas… (redacción, primera 

plana) 

Independiente-El Socavón: El presidente del Congreso de Hidalgo Roberto Pedraza aseguró comportarse como 
caballero cuando hay damas, "pero no las hay"... ¿Pelear con una dama es de caballeros?... (redacción, primera plana) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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